

SAMEDI
10 NOVEMBRE 2018

AUBE ACTU

9

RELIGION

M^{gr} Stenger : « L'Église doit reconnaître qu'elle n'a pas été à la hauteur »

PÉDOPHILIE. À l'issue de l'Assemblée des évêques de France à Lourdes, l'évêque de Troyes évoque « un devoir de vérité » et souligne « la honte » ressentie lors des témoignages de victimes.

Bien des sujets ont été évoqués durant une semaine à Lourdes, mais c'est le dossier de la pédophilie qui a de loin retenu l'attention. D'autant que des victimes d'actes pédophiles commis par des hommes d'Église sont venues témoigner devant les évêques. « Ce que nous avons vécu durant ces rencontres a été poignant, saisissant. Certains évêques ont découvert une réalité terrible. N'avons-nous pas été assez attentifs avant ? C'est possible, c'est probable. On sait que les faits sont sordides. On était face à de la souffrance pure, provoquée par des hommes d'Église. On ne pouvait ressentir que de la honte », confie Monseigneur Marc Stenger.

« Comment l'Église a-t-elle pu couvrir des actes opposés à l'amour de Dieu ? »

Il reconnaît que l'Église a fait un pas important, non seulement en rencontrant ces victimes, en les écoutant, mais aussi en annonçant la mise en place d'une commission totalement indépendante sur la pédophilie dans l'Église. Ce qui questionne le père Stenger, ce sont deux points majeurs. « Comment des hommes d'Église, qui avaient la confiance des jeunes et des familles, ont-ils pu réaliser de tels actes ? Et comment des évêques ont



Monseigneur Stenger : « Comment des évêques ont pu ne pas réagir suffisamment, par ignorance, par lâcheté parfois ? ».

pu ne pas réagir suffisamment, par ignorance, par lâcheté parfois ? » La réponse est dans la question. Et il poursuit : « Comment l'Institution Église, qui partage prétendument un témoignage d'amour de Dieu, comment a-t-elle pu couvrir des actes opposés à cet amour ? Non pas des actes de construction, mais de destruction des jeunes ».

DES FAITS CONNUS DANS L'AUBE

Mais au fait, le département de l'Aube et le diocèse de Troyes ont-ils été concernés par des affaires de pédophilie ? L'évêque de Troyes en parle librement et distingue deux périodes, avant et après l'an 2000, date à laquelle l'Église a publié un document précis sur la question de la pédophilie.

« Avant 2000, il y a eu des faits dont je n'ai pas forcément eu connaissance ». Il évoque deux faits précis. « Un homme âgé de 85 ans, qui habite désormais dans le sud de la France, m'a écrit. Il se dit aujourd'hui apaisé et il me raconte qu'à 12 ans, alors scout, lors d'un camp organisé dans un petit village, le curé venait voir les scouts. Il a invité cet enfant à venir dans le

presbytère. C'est là qu'il y a eu dérapage. Le curé a été déplacé. C'est ce qui se passait à cette époque. Personne n'en avait entendu parler », confie le père Stenger. Autre cas : un garçon de 12 ans, il en a aujourd'hui 60, qui a connu des problèmes de cet ordre avec un religieux.

Depuis 2000, il évoque deux cas, « l'un de détention d'image de pédophilie, un autre pour des attachements de la part d'un religieux qui depuis a quitté le département ».

« Il ne faut pas jeter le discrédit sur tous les prêtres. »

L'évêque de Troyes insiste encore sur la responsabilité de l'Église. « Elle doit reconnaître qu'elle n'a pas été à la hauteur, qu'elle n'a pas su voir, entendre, qu'elle a cherché à se protéger. Sous prétexte de préserver l'institution, elle a caché les choses. L'Église ne peut se dédouaner en disant que ça se passe aussi ailleurs. Il faut en revanche souligner que ça ne concerne que quelques prêtres, même si c'est évidemment trop. Il ne faut pas jeter le discrédit sur tous les prêtres. Les chrétiens doivent manifester leur confiance dans leurs prêtres et ne pas jeter la suspicion sur toute l'institution ». Ce qui doit accompagner, martèle-t-il, « un devoir de vérité ».

JEAN-FRANÇOIS LAILLE

Nouvelle SUBARU XV

NOTRE EXPERIENCE  À VOTRE SERVICE

Girost Automobiles

Distributeur
automobile multi-marques
Neuf et occasion
Service après-vente
toutes marques



SUBARU



SUZUKI



GIROST AUTO 2, rue du Moutot - 10150 LAVAU
03 25 80 57 90 - www.girost-automobiles.fr

2000272486

